

HOMENAJE PÓSTUMO

En Junio del 2005 falleció en la ciudad de Guayaquil el profesor Dr. Eduardo Ortega Moreira, Ilustre Médico Cirujano guayaquileño cuya trayectoria científica fué notoria en el desarrollo del Arte Quirúrgico en general y de la urología en particular. Miembro fundador de la Sociedad de Lucha Contra el Cáncer; su fallecimiento produce a nuestra institución una pérdida irreparable. Quienes hacemos Oncología rendimos Homenaje Póstumo a tan ilustre Científico.

El Editor



SEMBLANZA DEL DR. EDUARDO ORTEGA MOREIRA

Nace En Portoviejo el 25 de Abril de 1910, hijo del Dr. Secundino Ortega Dávila y de la Sra. Piedad Moreira Pino, se casó con la Sra. María Rosa Gómez Izquierdo (+) en al año de 1940 con quien procreó ocho hijos: Eduardo, casado con María Leonor Guarderas; Cecilia, casada con Fausto Patiño; Carlos, casado con Noemí Cadena; Alais; Maria Rosa, casada con Rainer Schumman; Francisco, casado con Colombia Huerta; Antonio y Piedad casada con Walter Spurrier.

Fueron sus hermanos Guillermo (+), Guillermina (+), Leonidas (+), Enrique (+) y Heriberto Ortega Moreira y sus hermanos políticos: Juan (+), Luís (+), Pilar y el Padre José Gómez Izquierdo

ESTUDIOS ACADÉMICOS:

Estudió en el Colegio Vicente Rocafuerte de Guayaquil y se graduó con honores en 1925.

Se graduó de médico en la Universidad de Guayaquil en 1935 donde obtuvo el premio Contenta de la Universidad.

Durante su vida escribió un sin número de artículos científicos en la revista Gaceta Médica, editada por la Junta de Beneficencia de Guayaquil y en la revista de la Universidad de Guayaquil.

Fue articulista del Diario El Universo sobre distintos temas, donde escribió con el seudónimo de El Vigía.

PROFESIONALES:

Profesor de la Universidad de Guayaquil, primero de Anatomía Topográfica y luego de Patología Quirúrgica hasta el año 1969. Cirujano de la Sala San Miguel del Hospital Luis Vernaza bajo la jefatura del Dr. Teodoro Maldonado Carbo. Jefe de Urología de la Sala San Guillermo del Hospital Luís Vernaza hasta el año 1971. Director Técnico del Hospital Luís Vernaza de 1964 hasta 1968. En esta etapa se creó el Departamento de Estadística del Hospital que luego sirvió de modelo para la creación en otros hospitales de Guayaquil.

Presidente de la Cruz Roja de Guayaquil en 1964 a 1968, habiéndose tecnificado el Banco de Sangre durante su administración. En 1969 hubo una epidemia de Poliometitis en Guayaquil, motivo por el cual se realizó una campaña de ayuda nacional e internacional a través de la Televisión y demás medios de información y como resultado se implementó el Hospital de Aislamiento.

Miembro del Directorio Fundador de SOLCA en Guayaquil.

Director y socio de la Clínica Julián Coronel, fundada en 1938, con los doctores Juan Tanca Marengo, Francisco Guzmán, Mario Hinojosa y Enrique Ortega, hasta el año 1993.

Con su técnica Prostatectomía Izquierectal Yuxtaesfinteriana, adquiere reconocimiento internacional, haciendo demostraciones en hospitales de New York, Roma, Mineapolis, Miami, Rochester, La Habana, Barcelona y Houston, habiendo diseñado un portaguja para facilitar esta técnica.

Miembro correspondiente de PAMA, del American College of Surgeons, de la Sociedad Ecuatoriana de Urología y de la American Urological Association.

Gobernador del Guayas en 1958-59, durante la administración del Dr. Camilo Ponce E.

El año 2000 la Sociedad Ecuatoriana de Cirugía le confirió la condecoración Miguel H. Alcívar, máxima distinción con la que se honra a los cirujanos que se han destacado en el ejercicio del Arte Quirúrgico.